

Une boucle commune à toutes les épreuves,
11 km autour du Lac de l'Escourou.



marie coutable

La Course des 3 Vignobles

Une première à Soumensac...

Malgré certains passages rendus difficiles par d'abondantes pluies, aucun incident notable n'a été signalé hormis un peu de travail pour le maréchal en charge de remettre des fers !! Fort heureusement une belle accalmie côté météo et une température idéale, tant pour les chevaux que pour les cavaliers, pendant ces deux journées de compétition en Régional, Amateur et Club. Il est vrai que les participants ont misé sur la prudence bien que dans l'ensemble le parcours ne posait pas de difficulté particulière !

Les jeunes chevaux sur la ligne de départ...

La première journée était réservée aux épreuves EN Elevage qui comportaient sept catégories, du Régional 4 ans (20 km) au Régional 6 ans (80 km) en vitesse imposée.

Ils étaient une vingtaine en Régional 6 ans (60 km) à partir en premier sur le parcours. D'abord la boucle rouge (33 km), puis après contrôle vétérinaire sur la bleue (32 km). Kenza Bettenfeld et son cheval **Asmar du Barthas** prennent la première place suivis de Sébastien Lacour et **Altaï Edobola** puis Aude Raffy et **Araban**. Seulement deux chevaux engagés sur la Régionale 80 km en vitesse imposée, il fallait ajouter aux boucles rouges et bleues les 21 km de la verte... Un beau raid aux pay-

Organisée par l'Association des Cavaliers des 3 Vignobles, la course de Soumensac a réuni, sur ces deux journées d'épreuves les 18 et 19 juin, quelques cent-soixante-dix cavaliers. Une participation qu'il faut attribuer d'une part au dynamisme et la compétence de cette Association et de l'autre au cadre magnifique dans lequel se déroulent les épreuves.

Patrick Alsène, cavalier international et nouveau président, accueillait dans ses installations ce raid nature qui avait pour toile de fond le lac de l'Escourou, un des plus grands lacs d'Aquitaine, et des paysages agraires vallonnés faits de vignes, prairies, cultures et forêts...

sages très variés avec comme parcours commun à toutes les boucles, les 11 km autour du lac dans un décor de carte postale ! Marina Bignon et **Aza de Laugnac** arrivent en tête et Delphine Rigaut avec **Atioiss du Chardonnet** prennent la deuxième place. Pour la Régionale 6 ans (40 km) une dizaine d'engagés dont le team Lafaire avec cinq chevaux de l'élevage Cabirat et comme

cavaliers engagés dans cette catégorie, Morgane et Julien (cavaliers internationaux). C'est Julien Lafaire qui se classe premier avec **Avanha Cabirat** puis Camille Magnan et **Ahlan Cabirat** tandis que Alexandre Gay prend la troisième place avec **Bab El Sama**. Même parcours pour les 5 ans avec à l'arrivée Mathilde Morvan et **Sakhr de Bozouls**, Anaïs Noailles sur **Sahara de Bozouls**, une belle performance pour cet élevage puis Mathieu Flandrois avec **Babouchka**.

Une vingtaine de partants également sur la Régionale jeunes chevaux 5 ans 20 km (boucle verte). Sur ce parcours, la traversée de la forêt de Marsalou et le village haut perché de Soumensac d'où l'on peut voir les Pyrénées par temps clair, puis retour sur le lac et le point d'arrivée !! Un petit groupe de cavaliers se détache pour un final très serré ! **Borodine d'Oc** monté par Sylvain Pont prend la tête puis en deuxième position

Bingo de la Tour et Coralie Duvaux et sur le podium pour la troisième place **Koweit Mouthes** et Marie Sapone.

Quelques cinq partants, catégorie jeunes chevaux de 4 ans (20 km). A l'arrivée **Coriolan D'Aur** et Emma Bernege sont premiers puis **Carte d'Aur** et Maeva Gibert en deuxième place et **Champion de Jass** monté par Audrey Cohen en troisième.



Cette journée consacrée aux jeunes chevaux s'est achevée dans une ambiance chaleureuse et conviviale, la majorité des participants étant éleveurs et originaires de la région.

Les Classes Amateur et Grand Prix

Un soleil radieux accompagne chevaux et cavaliers pour cette deuxième journée de course.

Borodine d'Oc et Sylvain Pont sont en tête.

Trois engagés seulement sur la 20 km Amateur 4 et une quinzaine sur la 40 km Amateur 3 (1^{ère} et 2^{ème} boucle verte). Pour cette dernière épreuve Philippe Feletti avec **Koufra de Tiy** prend la tête puis Michelle Garnier avec **Utopie du Fonpeyrol** et à la troisième place Amanda Drury et son binôme équin **Irishtown Yerman**.



Valentine de Montegut et Clémentine Chaud (440) remporteront la 60 km en catégorie Amateur 2.

En amateur 2 sur la 60 km la vingtaine d'engagés emprunte les boucles rouge et bleue et à l'arrivée Clémentine Chaud avec **Valentine de Montegut** puis Alexandre Gay et **Dream Dancer Te**. Egalement sur le podium à la troisième place Stéphane Fournier et **Ulhan de Mosc**.

Les deux dernières épreuves se disputent sur un parcours de 80 km : Amateur 1 et Amateur 1 Grand Prix. Dans la première épreuve Marie Regaud arrive en tête avec son cheval **Tagada El Driss** suivi par

Sur la Régionale 5 ans 20 km.





Joël Marescassier et Djador dans un sprint assez périlleux.

Isabelle Dagron et **Tigara Eole** puis Laury Flandrois et **Usham Al Aman**.

En Amateur 1 Grand prix, la dizaine de couples cavaliers /chevaux a déjà de l'expérience en course... C'est pourquoi le dernier sprint avant l'arrivée était assez spectaculaire, les trois premiers chevaux étant quasiment botte à botte ! Bien sûr Joël Marescassier et son cheval fétiche **Djador** enlèvent la première place, suivis par Delphine Strube et **Eole Raisha** puis à la troisième place le couple Marjolène Lombard et **Osmir la Lizonne**.

Un beau final largement applaudi, par le public, et surtout par les équipes des concurrents...

Comme des grands... aux épreuves Club

De nombreux clubs de la région ont participé aux épreuves (de 10 à 60 km). C'était l'occasion pour de jeunes cavaliers de découvrir une discipline où la gestion du cheval est fondamentale. L'objectif étant de finir la course dans de bonnes conditions sans se soucier du classement ! Parmi les clubs engagés, il faut citer les Ecuries de Noaillac



Noëlie Maugenet et Virgule au trotting, comme des grandes !

en Gironde avec la participation de deux benjamines : Noëlie Maugenet et Elina Pere. Accompagnées d'une cavalière adulte, elles ont parcouru les 11 km de la boucle noire autour du lac et ont présenté leurs poneys Virgule et Vanille au contrôle vétérinaire comme les grands et avec tout le sérieux des cavaliers expérimentés. D'ailleurs, à voir



Tagada El Dris et Marie Regaud qui vont remporter l'Amateur 1.

tous ces jeunes cavaliers et l'ambiance qu'ils ont suscitée à la remise des prix, on peut dire que la relève est assurée !

C'est en présence de Monsieur Patissou, maire de Soumensac que la remise des prix a réuni les participants et leur team. Tous les cavaliers ont été cités pour prouver que la philosophie de l'endurance, ce n'est pas de gagner à tout prix, mais bien de finir la course avec un cheval qui n'a pas souffert des efforts demandés !

Et pour clôturer en beauté ces deux journées, voici ce que tous attendaient... la pesée. Une coutume sympathique qui montre tout l'art de vivre du Sud-Ouest car il s'agit bien d'offrir aux premiers de la 80 km Amateur 1 et Amateur Grand Prix leur poids en vin du Pays de Duras. Les heureux élus : Marie Regaud et Joël Marescassier sont donc nôtés sur la balance avec le sourire, évidemment !

Une vraie coupe et des vrais prix pour les deux benjamines : Elina Pere et Noëlie Maugenet.



Le nouveau Président, Patrick Alsène et les membres de l'Association ont remercié les sponsors, sans qui cette course n'aurait pas eu autant de succès auprès des cavaliers, les dotations étaient particulièrement attractives. Des remerciements ont aussi été adressés à tous les bénévoles pour leur aide précieuse sans oublier la nombreuse participation des cavaliers et de leurs équipes pour cette belle première sur le site de Soumensac.

Texte et photos Marie Coutable